
■体育资讯

■聚焦田径世锦赛

田径世锦赛每日看点
（8月24日-25日）

北京小伙儿承载夺牌希望
□本报记者 段西元
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本来已经做好了前往马尔代
夫参加9月8日第三场世预赛的准
备， 但从目前情况来看， 国足不
得不要重新安排行程了。 因为首
都马累的体育场受损严重， 马尔
代夫希望调整与中国队比赛的赛
程 ， 不过这个提议遭到中方反
对， 本场比赛极有可能放在中国
大陆或者中立举办地中国澳门进
行。

屋漏偏逢连夜雨
马尔代夫换帅又换场

在马尔代夫40强赛的前2轮
比赛中， 马尔代夫先是主场补时
阶段遭绝杀0： 1负于卡塔尔， 在
第2轮的比赛中， 马尔代夫又是
以0： 2不敌中国香港遭遇连败。
这也导致马尔代夫的原主帅、 保
加利亚人波波夫辞职， 马尔代夫
足协随后宣布， 由于离下轮比赛
时间间隔较近， 原国家队的助理
教练伊斯梅尔·马哈福兹出任代
理主帅一职， 率队在9月8日对阵
中国国家队。

据8月17日 《足球报》 报道，
马尔代夫世预赛主场为了庆祝建
国50周年举行了大型庆典。 庆典
导致场地草皮大规模损坏， 中国
足协接到了亚足联通报， 9月8日
中国男足客战马尔代夫的世界杯
预选赛将肯定无法在这块场地上
举行。 而马尔代夫足协希望与中
国男足对调主场， 即中国男足9
月8日先打主场， 而明年3月的比
赛将在马尔代夫举行， 而这一方
案遭到了中国足协的拒绝。

马尔代夫总共有两个球场 ，
一个就是位于首都马累、 承办世

预赛的比赛场地。 另外还有一块
场地， 但该场地距离首都较远，
需要乘坐三个小时的飞机， 而且
也无法满足世预赛要求。 因此如
果中国足协不同意对调主场， 那
么马尔代夫足协需要自己寻找一
个中立的场地。 这个中立的场地
位于任何地方都可以， 只要满足
国际足联比赛要求， 并不一定非
得要选择邻国。

对调主场影响大
有碍赞助商利益及国足发挥

中国足协之所以不同意对调
主场， 主要是因为现在所有计划
都是按照此前公布的世预赛赛程
来制定的， 并且早早同武汉方面
签订了3月24日主场比赛的合同。
如果临时做出更改， 基本上是不
可能的事， 承办赛事城市、 中国
足协和福特宝公司都会受到很大
损失， “更何况现在距离9月8日
只有不到一个月时间， 再让我们
去找这个时候的主场， 根本就不
可能完成。 看似只是一个更换主
场的问题， 但却会牵扯到很多东
西。” 足协人士说。

除了这些因素之外， 国足不
肯对调主客场还跟球队自身利益
有很大关系。 根据世预赛赛程，
国足明年3月份两场世预赛全部
都在主场进行， 对手分别是马尔
代夫和卡塔尔。 之所以能够获得
这样的有利赛程， 跟中国队世预
赛抽签时种子身份有很大关系。
如果赛程对调了， 那么中国队在
同卡塔尔队比赛前5天又要劳师
远征马尔代夫， 这很显然是任何
一支球队都不愿意做的。

中国足协方案有优势
马尔代夫主场或定中国澳门

在被中国足协拒绝后， 马尔
代夫又曾提出希望把比赛推迟到
11月或12月进行。 不过这一要求
被福特宝公司拒绝。 困扰马尔代
夫的是如果选择在中立地进行比
赛， 那马尔代夫足协就要支付场
地费、 安保费， 同时还要支付电
视台制作信号的费用， 这对于马
尔代夫足协来说是一笔无法承担
的巨款。

而中国足协的意见是马尔代
夫可以放弃这个主场， 将他们的
主场比赛也放在中国举行。 而中
国足协同时也表示， 如果马尔代
夫放弃主场来中国比赛， 一切产
生的费用都可以由中方来承担。
但这个方案最大的阻力来自国足
同组当中的对手卡塔尔， 因卡塔
尔已经在马尔代夫打完第一轮比
赛。 如果马尔代夫在接下来的比
赛中不与中国队进行主场比赛，
那么卡塔尔一方势必会提出异
议。 这一原因也是亚足联和国际
足联迟迟没有对这一方案做出批
准的重要原因。

另外一个备选方案是， 将本
场比赛申请在中国澳门进行， 而
中 国 澳 门 足 协 与 中 国 足 协 是
亚足联的两个不同的会员协会，
这一点符合在中立足协进行比赛
的要求， 而中国足协同样将承担
一切费用 。 这一方案的优势在
于， 因在中立场地举办比赛符合
相关规定， 国足同组主要竞争对
手卡塔尔将无法在规则上提出异
议。

世预赛马尔代夫主场受损无法承办

另寻场地？ 国足迎利好
□本报记者 于彧 整理

本报讯 （记者 黄葵） 在北
京携手张家口申办2022年冬奥会
获得成功及2015北京田径世锦赛
即将开幕之际 ， 2015 “中关村
杯” 笼式足球国际邀请赛近日启
动。

此次笼式足球国际邀请赛得
到了世界笼式足球联合会大力支
持， 有96支球队参赛， 将于9月
12日至27日举行。 本次比赛分为
预赛和决赛两个阶段， 其中9月

12日至9月13日为预赛， 9月25日
至27日为决赛。 本项赛事的报名
工作安排在8月15日至9月5日 ，
报名者需准备一寸照片2张、 身
份证复印件1份、 身体健康证明
一份， 额满报名即止， 报名可咨
询： 010-65302193。

报名地址为北京工人体育馆
南楼207室， 也可登陆海淀区体
育局官网下载报名表， 还可以微
信关注 “笼行天下” 公众号索取

报名信息。 预赛地点设在北京理
工大学， 决赛地点为万事达中心
广场。

本项比赛参照 “世界笼式足
球联合会六人制笼式足球竞赛规
则 ”， 预赛阶段 根 据 报 名 先 后
采取随机分组淘汰赛赛制， 决赛
阶 段 采 取 分 组 淘 汰 赛 赛 制 。
比赛用球为 4号标准用球。 每
场比赛24分钟， 上下半场各12分
钟。

笼式足球国际邀请赛将办

还有不到一周的时间田径世
锦赛就将在鸟巢开幕， 下面就让
我们带您看一看每天赛程以及每
天有哪些极具看点的比赛———

8月24日
8月24日在鸟巢将决出5块金

牌———男子撑杆跳高、 女子三级
跳远 、 女子10000米 、 男子3000
米障碍和女子100米。 这其中最
为引人注目的无疑是晚上21:35
进行的 “女飞人大战”。 上届冠
军、 牙买加人布朗是夺标的大热
门， 不过她也面临着来自美国选
手的强劲挑战。 相对于男子百米
博尔特一枝独秀， 女子百米的金
牌之争显得更有悬念。 “女飞人
大战” 另一个看点是有没有中国
选手能站在决赛赛场上。 目前看
难度非常大， 唯一报名参赛的是
中国名将、 亚运会金牌得主韦永
丽， 不过她的成绩和欧美选手相
比存在着差距， 挤进最后的决赛
需要付出极大的努力， 更需要有
“幸运女神” 的青睐。

8月25日
8月25日将决出女子铁饼 、

男子跳远、 男子400米跨栏、 女
子1500米和男子 800米的金牌 ，
最受人关注的比赛是晚上19:25
开始的男子跳远决赛， 跳远名将、
北京小伙儿李金哲万众瞩目。 可以
说， 作为明星运动员， 李金哲身

上承载了夺取奖牌的希望， 但同
时他的压力也是很多运动员都无
法想象的。 这场在家门口进行的
大赛， 李金哲拥有令人羡慕的主
场优势， 但是观众的呼声同样也
考验着李金哲的心理素质。 本赛
季李金哲饱受伤病困扰， 他能不
能在世锦赛上拿出个人最好的状
态是个疑问。 另外， 世锦赛跳远
比赛强手如林 ， 记者粗略算了
算， 大概有6-7个选手能够跳出
8米30以上的成绩。 虽然奖牌是
大家的期望， 但同时我们也应该
做好各种情况的心理准备。

足球改革发展工作会议昨天
下午在国家体育总局举行， 《中
国足球协会调整改革方案》 正式
对外公布。 中国足协与体育总局
脱钩， 将依法独立运行， 在内部
机构设置、 工作计划制定、 财务
和薪酬管理、 人事管理、 国际专
业交流等方面拥有自主权。 这意
味着中国足协正式脱离体育总局
即将成为现实。 “单飞” 后， 足
协该干什么？ 怎么干？ 关键之道
体育咨询公司CEO张庆对此进
行了分析与解读。

张庆认为此举可以使中国足
球向更专业化方向发展， 他说：
“我认为这实际上就是做到了在
其位谋其政， 过去一直存在着政
企不分， 社企不分或事社不分的
情况， 未来足协只需负责拟定行
业发展的一些规范或标准， 而职
业联赛就交给职业的运营机构和
团队。 大家便可以各司其职， 各
尽所能。 事实上整个社会对足球
还是抱有很大的期望， 关键就是
各安其位， 使得社会各界能够更
好地参与其中。”

足协与体育总局脱钩并非一
蹴而就， 张庆认为改革首先要做
的就是对整个流程做一些相应的
修改， 包括不同层级的构成等，
接下来就是建设制度和整个常态
化的运行机制。 而新的制度将在
半年到一年内逐步建立起来。

对于足协 “单飞” 以后应该
承担什么样的职能 ， 张庆说 ：

“它最重要的职责有两项， 一项
就是促进足球这项运动在这个国
家的发展， 主要包括将该项运动
在 青 少 年 群 体 中 进 行 普 及 ，
完 善 人才培养的机制以及规划
整体发展等。 另外一项是提高这
项运动在该国的水平， 包括其国
际竞争力。 足协需要站在宏观的
角度， 对该行业的发展提供政策
性的指导 ， 或提供方向性的引
领。”

足协的去行政化改革能否实
现经济效益与比赛成绩比翼齐
飞， 这在张庆看来， 很有想象空
间，但他也表示，这需要一个漫长
的过程，“如果各部门能实现各安
其位， 职业联赛就可以发挥它巨
大的吸附效应， 让更多年轻人愿
意加入职业体系， 同时也可以向
消费者出售更专业的产品， 从而
带动足球的热潮。 我认为中国足
球现在肯定在向好的方向发展，
但是它确实需要一段时间， 我们
不能期待这种改革立刻能产生巨
大的效应，但这种效应在五年、十
年之后一定会逐渐显现。 ”

专家分析足协 “单飞”：
各安其位方能带动足球热潮
□本报记者 于彧 整理


